

# Jugendarbeit beim SC Haag/H. 2024/25

Gemäß §6.2.11 der TuWo des LV OÖ haben wir zwei der folgenden drei Vorgaben zu erfüllen:

1. 20 zur Turnierschach-Elowertung eingereichte Partien von Jugendspielern nachweisen.
2. Ein Jugendturnier veranstalten.
3. Einen Anfängerkurs veranstalten

## Zu 1: Elogewertete Partien im Turnierschach

Da unsere Nachwuchsarbeit größtenteils nach Corona sich noch in der Aufbauphase befindet, wurde nur 1 Spieler in der Meisterschaft in der 1. Klasse West eingesetzt.

## Zu 2: Ein Jugendturnier veranstalten

Am Samstag, den 12. Oktober 2024 fand in Haag das erste Turnier der Serie Schülerliga im Kreis Mitte 2024/25 statt, veranstaltet vom Schachclub Haag. Insgesamt nahmen 37 Kinder und Jugendliche an diesem spannenden Event teil, das nicht nur den Wettkampfgeist, sondern auch die Freude am Schachspiel förderte. Das Pfarrheim Haag bot ein angenehmes Ambiente mit Bar, genügend Platz im Turniersaal und Auslauf- und Spielmöglichkeiten auf der angrenzenden Pfarrhofwiese. Die Organisatoren des Schachclubs Haag sorgten für einen reibungslosen Ablauf des Turniers und kümmerten sich um die Verpflegung der Teilnehmer, was von allen sehr geschätzt wurde.

Der Schachverein Hofkirchen war mit 13 Teilnehmerinnen und Teilnehmern am stärksten vertreten, was die große Begeisterung für den Schachsport in der Region unter Beweis stellte. Die unterschiedlichen Altersgruppen und Spielstärken sorgten für ein abwechslungsreiches Turnier, bei dem jeder Spieler die Möglichkeit hatte, seine Fähigkeiten zu zeigen und zu verbessern.

Nach fünf Runden Schweizer System, ausgelost von Michael Raab-Obermaier, waren die Siegerinnen und Sieger in den einzelnen Gruppen des Schülerliga-Turniers in Haag ermittelt. Die Teilnehmer hatten spannende und herausfordernde Partien gespielt, die sowohl Geschick als auch Strategie erforderten.

### Gruppensieger:

- **Gruppe U14: Krizanic Leon** konnte alle fünf Partien eindrucksvoll gewinnen
- **Gruppe U12: Mnyshenko Oleksandr** aus Ried musste sich nur dem Sieger der U14 geschlagen geben.
- **Gruppe U10: Distlbacher Jakob** musste seinen 3,5 Punkten zwei Spieler aus der Gruppe U8 den Vortritt lassen. – Mit einem unerwarteten Comeback in der letzten Runde sicherte sich der Spieler den Gruppensieg.
- **Gruppe U8: Müller Maximilian [Ansfelden]** – Dominierte die Gruppe und ließ seinen Konkurrenten und den Spielern der U10 keine Chancen. Vielversprechend ist **Marcos Jarda**, der mit seinen erst 4 Jahren und seiner Körpergröße schon Übersicht auf dem Schachbrett bewies und den dritten Platz in dieser Gruppe erreichen konnte.



### Zu 3: Jugendarbeit

Der SC Haag bietet jeden zweiten Freitag im Monat ein Schülertraining an. Anfangs der Spielsaison 2024/25 nahmen nur ganz wenige Kinder dieses Angebot an. Im Laufe der Zeit kamen etliche neue Gesichter dazu. Momentan besteht die Gruppe durchschnittlich aus 5-6 Interessenten.

Positiv ist natürlich die Tatsache, dass in der NMMS durch den Schachkollegen Jakob Mittendorfer in der Nachmittagsbetreuung Schach angeboten wird. Eine Gruppe dieser Spieler nahm auch an der Schulschachlandesmeisterschaft teil.

Herzlichen Dank an Gerhard Brandstätter, Joachim Standhartinger, Alois Haudum und Michael Raab-Obermayr, die maßgeblich für das Jugendtraining im Klub verantwortlich sind.

